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        CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

DE FLORIANÓPOLIS 
 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL – 

CTEA COMDEMA EM 18.04.2023  

Aos dezoito dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às 14:05 horas, reuniu-se a 1 

Câmara Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: 2 

http://meet.google.com/fwe-iyow-fqu. OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). 3 

Estavam presentes os seguintes representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure 4 

(ACESA), Sra. Marilei Grams (SMS), Sr. Marcelo Luiz Zapelini (SMMA/SGRS), Sra. 5 

Letícia Zampieri (R3 Animal), Sr. Rodrigo Mohedano (UFSC), Sr. Rodrigo Franco 6 

(Instituto Çarakura), Sra. Alesandra Birolo (Instituto Ekko Brasil), Sra. Rosangela 7 

Teixeira Garcia (SME). Presentes também a Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA 8 

Tânia da Silva Homem, completando nove (09) participantes, representando oito (08) 9 

instituições efetivas da CTEA/COMDEMA. Justificaram a ausência: Sr. Ricardo Cerruti 10 

Oehling (IAR), Sra. Maria Aparecida Cabral de Sá (FLORAM), Sra. Graciane Corso 11 

(AAGTEA RH08). Eduardo iniciou a reunião agradecendo a presença de todos, desejou 12 

uma boa tarde e assumiu a condução dos trabalhos na condição de presidente. Em 13 

seguida, iniciou a pauta da reunião. Como primeiro item, colocou-se em votação a ATA 14 

REVISADA da reunião ordinária de 21.03.2023. Aberta a votação a ATA foi aprovada 15 

por unanimidade. Na sequência, Eduardo, passou ao segundo item da pauta: “Repasses 16 

do Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da Rede/Fórum de Educadores Ambientais 17 

de Florianópolis para o FUNAMBIENTE para apreciação e aprovação”. Eduardo 18 

informou que o GT não conseguiu se reunir, que ele conseguiu trabalhar um pouco mais 19 

na estruturação do projeto, em especial no orçamento. Na sequência deu início a 20 

apresentação. Concluída a apresentação, Eduardo informou que fará a disponibilização 21 

do documento no google docs para todos os membros do GT e da CTEA e, na sequência, 22 

abriu para debates. Após diálogo, os membros fizeram algumas sugestões e ficou 23 

definido que o GT continuará trabalhando na construção coletiva do projeto. Ato 24 

contínuo, Eduardo deu prosseguimento a pauta, passando ao terceiro item: 25 

“Apresentação: Alesandra Bez Birolo (Instituto Ekko Brasil), tema: Climate Brasil – Hub 26 

de Santa Catarina. Eduardo esclareceu que a apresentação do Sr. Ricardo Cerruti (IAR) 27 

prevista para esta reunião, será transferida para outra data oportuna. Na sequência, passou 28 

a palavra à Sra. Alesandra. Alesandra deu início a apresentação. Concluída a 29 
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apresentação, Eduardo passou ao quarto item da pauta: “Diálogo sobre os resultados e 30 

encaminhamentos da 1ª Conferência de Educação Ambiental de Florianópolis (1ª 31 

CONFER.EA) realizada em 2019”. Eduardo, compartilhou a carta da I Conferência, 32 

destacando que o documento foi construído em 2019, por intermédio da 33 

CTEA/COMDEMA, destacou os grupos de trabalho e os principais resultados. Concluída 34 

a apresentação, Eduardo abriu para debates. Após diálogo, onde foram colocados os 35 

anseios e preocupações com relação à Educação Ambiental no município de 36 

Florianópolis, em função da última reforma administrativa, Eduardo sugeriu encaminhar 37 

novamente ao COMDEMA a Carta da Conferência. Rodrigo Mohedano (UFSC), 38 

sugeriu analisar a Carta, verificando o que ainda não foi realizado, elencando por 39 

prioridade para apresentar ao Comdema em reunião plenária futura. Eduardo mencionou 40 

que na renovação da gestão 2023-2025 do Comdema ele será indicado pela Acesa para 41 

representação no Conselho, o que vai oportunizar um trabalho mais próximo, 42 

possibilitando levar essas demandas. Alesandra Birolo Instituto Ekko Brasil, sugeriu 43 

trabalhar o engajamento à Carta da Conferência no município de Florianópolis através de 44 

um plano de comunicação, com ações mais efetivas. Mencionou a importância de se 45 

trabalhar em conjunto para adesão à Carta, primeiramente dentro das instituições e, 46 

posteriormente, multiplicar para fora. “É importante criar a consciência de bem comum”, 47 

salientou ela. Eduardo, destacou que esse projeto que o GT está trabalhando é 48 

fundamental para criar essa rede de educadores que poderá possibilitar essa 49 

comunicação/divulgação. Rosangela (SME), solicitou espaço na próxima reunião da 50 

CTEA para apresentação do projeto desenvolvido na Escola do Mar em parceria com 51 

IPHAN que ocorre desde 2022 e, projetos para formação em parceria com a UFSC. Foi 52 

aprovado como ponto de pauta para a próxima reunião (16.05.2023) apresentação a ser 53 

realizada pela Sra. Rosangela (SME), tema: Projeto de EA desenvolvido pela Escola do 54 

Mar”. Ato contínuo, Eduardo passou ao último item da pauta: Assuntos Gerais. 55 

Eduardo destacou as informações da secretária Tânia integrante da Comissão 56 

preparatória da   III Conferência Municipal de Saneamento Básico de Florianópolis, que 57 

a Conferência ocorrerá no Instituto Federal de Santa Catarina – IFSC, nos dias 05/06 -  58 

21/06 - 03/07 - 18/07 - 02/08 e 03/08 das 18h30 às 21:00h. Eduardo informou sobre a 59 
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Plenária Nacional de Educação Ambiental que ocorrerá no dia 19/05, as inscrições são 60 

individuais e será pela plataforma Zoom. Também O fórum de Mudanças Climáticas e 61 

Justiça Socioambiental, Data: 28 e 29 de abril de 2023, Local: Ação Social São Francisco 62 

de Assis 622 Palhoça, SC, Inscrições: https://b24-rw2avr.bitrix24.site/encontro-63 

liderancas-ambientais-sc/. Por fim, Eduardo, informou que a próxima reunião da 64 

CTEA será no dia 16.05.2023 às 14h. Ninguém mais fez uso da palavra. Nada mais 65 

havendo a tratar, Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 16:04. 66 

Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, Secretária Executiva da 67 

CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação dos membros para todos 68 

os efeitos legais. 69 

 70 
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